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近日，由柳州市一米健身有限
责任公司 （以下简称一米健身） 运
营的“一米游泳健身”保利店和地
王店都突然闭店了，导致众多会员
蒙受损失。柳报维权哥 （微信号：
lzwbwq） 对此进行了披露，当即引发
网友热议，认为健身是好事，充值
需谨慎。如今办“健身会员卡”，就
如同“韭菜”被割，要谨防被割

“一回又一回”。

网友：“韭菜”被割了一回又一回

有网友认为，“倒闭其实是健身
房的套路，换个口，换个名字又再
来割一拨”，更有网友直接指出这是
健身房惯用的伎俩，“租一批健身器
材，找个地段好的位置，装修高大
上一点，再请一些所谓的健身教练
过来，接着各种活动招募会员，最
后钱捞得差不多了就跑路”；有网友
表示，“各种诱惑办超长卡，让人感
觉很便宜，其实都是套路，希望能
引起相关部门的重视，不能对此不
了了之，让这些人换个地方继续割

‘韭菜’”。
健身是好事，充值需谨慎。在

采访中，有会员表示，她原来是圣
尊游泳健身馆的会员，圣尊游泳健
身馆转让给一米健身后，她交了 100
元转卡费，成为一米健身的会员，
又被迫花 1500元买课激活原来的私
教课程，结果没去几次，如今随着
一米健身闭店，再次被割，成为第
二茬“韭菜”。

谨防新公司“接手”再割“韭菜”

记者通过国家企业信用公示系
统及企查查APP查询到，一米健身成
立于2022年11月7日，注册资本5万
元，注册类型为有限责任公司(自然人
独资)，股东只有一人为杜某超。

4月28日，该公司股东 （法人代
表） 发生变更，由杜某超变更为梁
某华，高级管理人员备案也由杜某
超、谢某解变更为谢某解、梁某
华。其中梁某华还是柳州市一诺健
身有限公司的法定代表人，梁某宏
则是该公司股东和高管，并且梁某
宏此前还是圣尊游泳健身馆多家店
铺的负责人，更是因为圣尊游泳健
身馆关门等原因被法院列为失信被
执行人，被限制高消费。

针对柳州市一米健身有限责任
公司目前的经营情况，柳北区市场
监管局已将该公司录入企业警示信
息，暂不予受理该企业变更、注销
等业务，并对该公司相关负责人进
行了约谈。在市场监管工作人员的
协调下，前来处理的一米健身覃先
生提出“与同行协商接收现有的会
员，将会员分流到附近其他健身馆
用完卡内剩余时间，或者找一家有
实力的公司来接手原有的场地”。

“这明显就是熟悉的套路，相
同的‘配方’。”健身馆会员林先生
表示，如果继续采取分流到其他健
身馆，很有可能会“涛声依旧”，就
像当初从圣尊游泳健身馆转到一米
健身一样，既可以多收转卡费，又
能以各种名义再割一回“韭菜”。他
认为市场监管部门应出于对消费者
的负责，不能同意一米健身如法炮
制圣尊游泳健身馆的套路，即交由
另一家所谓新公司 （很可能就是他
们自己的）“接手”原有会员，当务
之急是要做好消费者人数和金额统
计等工作，做好前期初步调查后，
移交公安机关立案侦查。

律师：消费者有权要求退费

预付式消费虽然可以享受很多
优惠，但也隐藏着诸多风险。近年

来，“先交费后消费”的预付式消费
模式，已经渗透到人们日常生活的
方方面面。然而在部分不良商家的
不当营销下，预付卡消费乱象层出
不穷，严重破坏了正常的市场秩序
和营商环境。为遏制预付式消费行
业的野蛮生长，上海、北京、江
苏、云南等多地先后出台预付卡管
理条例，实现预付消费事前查询、
事中留痕、事后维权的监管闭环，
以此打造消费者放心的预付式消费
信用场景。

柳报维权哥特聘法律服
务单位广西康盟律师事务所
律师吴敏认为，根据 《民法
典》 相关规定，消费者以健
身为目的与健身馆签订会员
协议，向健身馆充值预付卡
费，健身馆就应当按照约定
提供健身服务。如健身馆无
法提供健身服务的，消费者
有权要求解除合同。并且消

费者在解除合同后有权要求健身馆
退还剩余费用。

吴敏提醒广大消费者，在选择
预付式消费时，要提高风险防范意
识，要理性消费，一次性充值的金
额不要太高，特别是遇到店家突然
推出大优惠的时候更要谨慎，以防
店家关门跑路，如需要办理预付式
消费，要签订书面合同或者协议，
并保存好消费凭证，当遇到消费纠
纷时，能够主动和有效维权。
全媒体记者 李书厚 报道摄影

5月 7日凌晨 5时，市气象局发
布暴雨橙色预警，受降雨影响，柳
南区磨滩路下穿黔桂线涵洞出现积
水，有车辆涉水通过在中途抛锚。
抢修工人疏通排水沟时，无法找到
排水口，眼看涵洞积水越来越深，
抢修工人廖新忠跳入污水中，徒手
找到了排水口并将杂物清理干净。

当天上午 9 时许，记者看到，
涵洞中的三分之二路段积水，积
水 最 深 处 没 过 小 轿 车 的 半 个 轮
胎。中铁二十五局的抢修工人前
来疏通排水管道，工人们撬开下
水道盖板后，用捞网捞出了不少
油污和杂物。由于积水浑浊，能
见度较低，无法看到被堵塞的排
水口，工人们尝试使用钢管和锄

头等工具寻找也无果。就在大家
一筹莫展之际，抢修工人廖新忠
跳进水中，水没过他的肩膀，他
就憋气潜水寻找排水口。

此时刚好有一名曾参与修建下
水道的退休工人路过，他指出了排
水口的位置，廖新忠转变方向，很
快找到了被堵塞住的排水口，并清
理出不少杂物。“通了，下水道通
了。”积水开始涌向排水口，涵洞逐
渐恢复交通。

当被问到为何跳入污水中徒
手清理杂物时，廖新忠表示这是
他的工作，当时没有想太多，水
下杂物比较多，就想着能尽快清
理掉。
全媒体记者 戴生玉 报道摄影

“燃气泄漏报警器，你要马
上安装到位，这是对自己负责也
是对顾客的安全负责。”5 月 4
日，城中区城管执法局、市场监
督管理局、市商务局、市燃气协
会等多个部门联合执法开展节后

“回头看”行动，对环江滨水大
道沿线的民宿农庄、餐饮店面燃
气使用的安全隐患进行排查整治。
整治中，2家农庄因没有安装燃气
泄漏报警器被责令立即整改。此
外，还暂扣了4个“黑气瓶”。

环江滨水大道是网红景点，
节假日游客如织，沿线民宿农
庄、餐饮店面也都客似云来，生
意火爆。因此，一直以来，都是
城中区燃气安全使用宣传、整治
的重点区域。当天下午 3时，联
合整治组再次逐一上门开展整治
排查。在对东流屯的一个露营农
庄的检查中，整治组发现该农庄
厨房门外摆着的一个燃气瓶，虽
然外观与正规瓶差不多，却没有

二维码。检查人员核查确认是
“黑气瓶”，当即依法暂扣。

在对农庄的进一步检查中，
整治组发现农庄使用的虽然都是
正规燃气，燃气瓶和燃气灶之间
都设置了隔断和保持了 1米 5的
规定距离，但却没有安装燃气泄
漏报警器。根据《中华人民共和
国安全生产法》的相关规定，餐
饮等行业的生产经营单位使用燃
气的，应当安装可燃气体报警装
置，并保障其正常使用。据此，
整治组开出整改文书，要求当事
农庄立即整改，确保安全措施落
实到位。

此外，在下坭步屯的一家农
庄，整治组发现厨房里的 3个气
瓶全是“黑气瓶”，同样也没有
安装燃气泄漏报警器。整治组依
法暂扣了 3 个“黑气瓶”，并责
令当事人立即整改，按照规定安
装燃气泄漏报警器。
本报通讯员 邓湖广 报道摄影

日报消息 （全媒体记者李书
厚报道摄影） 5 月 5 日，《柳州日
报》 5 版以 《自动扶梯成摆设 市
民上下挺艰难》 为题，对友谊路
人行下穿通道 6部自动扶梯迟迟不
启用，给市民出行造成不便一事
进行了披露，引起了读者和相关
部门的重视。6日下午，市城建集
团已安排电梯公司对这 6部自动扶
梯进行试运行。

6日下午 3点多钟，记者来到
友谊路人行下穿通道入口，看到电
梯公司工作人员正在对自动扶梯进
行调试。随着工作人员插入钥匙启
动，从下往上的自动扶梯当即运行
起来。工作人员又陆续启用了 3个
进出口另外 5部扶梯。记者分别从
上往下和从下往上乘坐了一遍，发
现扶梯运行还算平稳。

“这下方便多了。”看到自动
扶梯已启用，正准备过马路的罗
女士当即乘坐体验。

市 城 建 集 团 相 关 负 责 人 表
示，友谊路人行下穿通道这 6部电

梯，均已取得 《自动扶梯与自动
人行道监督检验报告》 并进行了
备案。目前，正在向市审批局申
请办理绿色使用标志，这期间不
影响扶梯的开放使用。为了方便
市民通行下穿通道，从 6日下午即
启用这 6部自动扶梯进行试运行，
试运行时间为 1个星期，届时将根
据试运行情况，再对自动扶梯的
运行情况作相应的优化。今后还
将整个下穿通道及自动扶梯移交
相关部门进行维护保养。

市城建集团提醒广大市民，
在乘坐时一定要注意安全，“站
稳、扶好”，确保鞋带是系好的，
乘坐前确定扶梯运行方向，避免
踏错踏板；不要倚靠扶梯侧面，
到达时快速稳步离开；不要将拐
杖等尖利硬物插入电梯缝隙或凹
槽中；禁止将孩子放入推车、购
物 车 中 乘 梯 ； 禁 止 在 扶 梯 上 奔
跑、玩耍和逆向行走等。一旦遇
险，可按下电梯两端的紧急停止
按钮。

昨日凌晨，磨滩路上——

雨后涵洞积水 他潜水徒手清理

健身卡为什么成“韭菜”被割一回又一回？
——由“一米游泳健身”保利店、地王店突然闭店引发的思考

友谊路人行下穿通道自动扶梯已试运行
市城建集团提醒：市民乘坐时一定要站稳扶好注意安全

近日，柳南区城管执法局市
容二中队接到投诉，有人在西堤
路抢险通道北段广雅大桥附近路
边种菜，影响周边居民生活，希
望相关部门及时处理。

接到投诉，城管部门当即派
出执法人员到达现场调查处理。
只见路边一处长约 30 米、宽约
1.5 米的空地上，种有南瓜、红
薯等，其中一侧紧靠一家幼儿园
的栅栏。

走访时，幼儿园老师们告诉
执法人员：“刮风时臭味会飘进
幼儿园，影响我们的正常工作和

学习。” 5月 3日上午，城管部
门将菜地清理掉。

在磨滩路北段柳南 17 号下
穿通道涵洞附近，有人在铁路边
的一处空地上“开荒”种菜，面
积约 150平方米。执法人员把菜
地全部清理掉。

执法人员表示，居民区的房
前屋后、绿地、通道、城市道路
两侧等地都属公共场所，任何人
都不能擅自占用，更不能用作养
鸡种菜等影响居民生活和破坏城
市形象的事。
本报通讯员 韦德盛 报道摄影
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突然闭店的突然闭店的““一米游泳健身一米游泳健身””

市民在乘坐自动扶梯市民在乘坐自动扶梯

排查整治民宿农庄燃气安全
多部门联合开展节后“回头看”行动

路边“开荒”种菜 城管快速清理

清理违规种菜点清理违规种菜点

城管执法人员在检查城管执法人员在检查

→廖新忠正在清理排水口。↑涵洞因暴雨积水。

日报消息 （通讯员朱开
健） 5 月 5 日 下 午 ， 由 城 管 和
交警组成的柳北区城管执法局

“五车”整治执法组在巡查至
白露大道时，发现一辆无牌无
证、锈迹斑斑、严重报废的电
动三轮车正在路上行驶。民警
当即示意该车靠边停车接受检
查。这时，民警注意到，尽管
路面平坦，但由于驾驶室锈蚀
松动，该车在行驶过程中不时
发出“咣当”的声音。

民警看到，车上装着 7 桶
酸豆角和酸菜。而三轮车驾驶
室以及车厢挡板已经锈蚀、破

损；车辆不但没有牌照，且驾
驶 人 未 取 得 有 效 机 动 车 驾 驶
证。车主黄先生也承认该三轮
车早已到了报废期。当民警询
问：“这么残破的报废车，你还
敢开上路？”黄先生说:“我今年
70 岁了，开了 40 年的车，不用
怕！”民 警 听 完 当 场 对 黄 先 生
进行严肃的批评教育，并现场
讲解该车存在的安全隐患及严
重后果。这时，黄先生才意识
到存在的危险。为了及时消除
道路交通安全隐患，执勤民警
将车辆依法暂扣，待进一步处
理。

无证驾驶报废车拉货
柳北区“五车”整治执法组及时清除道路隐患


